



## Sonami se opone a que Codelco compre el 10% de Enami en Quebrada Blanca y pide proceso competitivo

“Como gremio que representa a toda la minería nacional, manifestamos nuestro desacuerdo con esa intención y con la valorización que de acuerdo a lo que se ha publicado se le pretende dar a ese activo tan importante que tiene Enami”, dijo el presidente del gremio.

### EMILIANO CARRIZO

—El gremio de la minería no apoyó la idea de que Codelco compre a Enami su parte en la propiedad del proyecto Quebrada Blanca. Desde la Sociedad Nacional de Minería (Sonami) no respaldan la medida ni tampoco los montos que se discuten sobre la operación.

Según informó **Pulso**, Codelco intenta adquirir el 10% que Enami tiene en Quebrada Blanca. Esto tras que la mayor minera local encargó una valorización a un banco de inversión y ofreció en torno a US\$500 millones a Enami por la participación minoritaria de la empresa controlada por la canadiense Teck.

Una situación que no fue bien recibida por el líder de la Sonami, Jorge Riesco: “Como gremio que representa toda la minería nacional, manifestamos nuestro desacuerdo con esa intención y con la valorización que de acuerdo a lo que se ha publicado se le pretende dar a ese activo tan importante que tiene Enami”.

### PROCESO COMPETITIVO

Sin embargo, en un comunicado, Riesco planteó que, en caso de que se venda, sea un proceso “competitivo” y no por medio de una venta directa.

“No parece que una transacción directa con Codelco pueda maximizar el valor de ese activo para Enami, que hoy es fundamental para garantizar el retorno suficiente, si se opta por esta alternativa como solución al problema financiero de Enami”, agregó el presidente de Sonami.

Otro de los puntos de Riesco para criticar la medida fue que, según la mirada de la Sonami, la venta de Enami se daría como una medida que no justifica dentro de un plan sobre su futuro.

“No resulta razonable comenzar a vender sus activos para enfrentar su actual situación, y menos el activo más relevante, sin tener un diseño claro respecto al futuro de la estatal. Como Sonami estamos trabajando en un conjunto de propuestas, a falta de una definición desde el sector público”, detalló.

Por otro lado, Riesco lamentó que se diera a conocer la idea de la venta sin que el gremio conociera la intención de llevar adelante la operación: “Tenemos el conocimiento y la experiencia del negocio minero y, más importante, representamos genuinamente a toda la minería nacional y, entonces, creemos que podemos no sólo opinar, sino también exigir soluciones adecuadas para esta empresa, que es fundamental para el desarrollo de la pequeña minería”. 